
La Chevrolière, le 14/02/2024
Représentants des parents d’élèves de l’école A. Couprie
61 Grand Rue 44118 La Chevrolière
rpe.couprie@gmail.com

A l’attention de M. Dominique MALROUX
Directeur Académique des Services de l’Education 
Nationale de la Loire-Atlantique
8 rue du Général Margueritte BP 72616
44326 Nantes Cédex 3

Objet : Mesure de carte scolaire 2024-2025

Monsieur l’Inspecteur d’Académie,

Informés, jeudi 8 février dernier par les services municipaux d’un risque de fermeture de classe au 
sein de l’école élémentaire A. Couprie de la Chevrolière, nous vous écrivons ce jour pour partager  
notre inquiétude.

Nous avons pris le temps d’analyser la situation avant de vous écrire. Notre objectif est ainsi de 
vous apporter une vision objective et transparente, et surtout pas une opposition de principe. En 
effet,  la  dynamique  des  territoires  peut  nécessiter  parfois  des  ajustements  ou  réallocations  de 
ressources, nous le comprenons tout à fait.

Une ouverture de classe a été réalisée l’année dernière au sein de l’école A. Couprie positionnée sur 
un  territoire  dynamique,  dont  la  population  est  en  constante  augmentation,  où  des  permis  de 
construire sont encore déposés en nombre, où la population est jeune et les familles s’installent plus  
qu’ailleurs,  notamment  en  tant  que  propriétaires  et  donc  sur  le  long  terme.  Le  dynamisme 
économique est  aussi  de mise et  bénéficie favorablement de sa proximité avec l’agglomération 
nantaise.

Pour ces mêmes raisons, les effectifs de l’école élémentaire sont en augmentation constante. Des 
travaux  d’agrandissement  de  l’école  maternelle  sont  même  engagés.  Soyons  transparents :  les 
prévisions de rentrée 2024 montrent pour une fois une légère baisse des entrées en CP (45 élèves).  
Cette baisse ne peut toutefois pas justifier d’une suppression de poste puisqu’avec le plafond de 24 
élèves par classe en CP et CE1, cela porterait les effectifs par classe supérieure (CE2 à CM2) à 27-
28 élèves. Par ailleurs, cette baisse – toute prévisionnelle qu’elle est – sera immédiatement corrigée  
à la rentrée 2025 où les entrées en CP sont déjà connues comme bien plus hautes (53 élèves). A 
partir de la rentrée 2025, les effectifs seraient de plus de 28 à 29 élèves pour les classes supérieures. 
Par les effets de seuils et de niveaux et du fait de la dynamique territoriale, des effectifs bien au-delà 
des 30 élèves sont tout à fait envisageables.

Au-delà de ces prévisions, l’école élémentaire A. Couprie est déjà en limite de sa capacité d’accueil 
avec des fonctionnements dérogatoires et des salles d’ateliers converties en classes de cours. Il est  
dans notre cas nécessaire de prendre en compte le fait que les locaux sont inadaptés à de telles  
tailles  de  classe.  La  dynamique  pédagogique  en  sera  forcément  fortement  impactée.  Comment 



proposer un suivi adapté aux élèves dans ces conditions, notamment à ceux qui sont le plus en 
difficultés ? Comment maintenir une qualité pédagogique avec des effectifs aussi élevés en cas de 
fermeture ?

Nos arguments les plus objectifs possibles et nos actions sont relayées sur  https://www.pour-la-
defense-des-ecoles-publiques-de-la-chevroliere.info 
De nombreux chevrolins nous ont apporté leur soutien, inquiets pour le futur de cette école.

Nous  espérons  que  la  sincérité  de  nos  propos  aidera  l’analyse  de  carte  scolaire  que  nous 
comprenons  comme nécessaire  et  que  cette  onzième  classe  de  l’école  A.  Couprie  pourra  être 
maintenue à la rentrée 2024.

Nous souhaitons que nos enfants bénéficient des meilleures conditions possibles pour suivre leur 
scolarité et nous espérons donc que vous entendrez notre message.

Veuillez agréer, Monsieur l’Inspecteur d’Académie, nos sincères salutations.

Les Représentants des Parents d’Elèves de l’Ecole A. Couprie.
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